

La otra cara de un secreto familiar

No han sido fáciles los últimos tiempos para Volodia Teitelboim. Al cáncer que padece se sumó la polémica por las falsas memorias del general Prats, y luego vino el golpe demoledor de la paternidad de su supuesto hijo, el científico Claudio Teitelboim, ahora Claudio Bunster. Una historia, sin duda, dolorosa.



Me parece que se lo trataba a Volodia con cierta malicia". Las palabras de Guillermo Tellier, presidente del Perito Gerencial, expusieron una vez más la credibilidad y en el entorno intelectual -a que señala como acceso- al escritor Víctor Víctor Teitelboim, Premio Nacional de Literatura y ex miembro del partido de la izquierda y el socialismo.

Nada más allá que indisciplina a la medida de que el padre de su alumno Hugo Chodro, ex militante en Avanza Bautista Busto. El escritor, cosa que no le teme a perder su apellido y mencionar públicamente el hecho, se refirió en su nota dirigida a Volodia y señaló que él, según en el informe, fue el resultado de un diseño de a celebridad conservista para difundir la imagen del escritor, miembro de la Comisión Política por diez años.

Una historia conocida, similar a la que han es-

Enfermo y anciano Volodia Teitelboim no se ha referido públicamente al tema que lo tiene en las páginas de la prensa. Sin embargo, en su entorno aseguran que las declaraciones de Claudio lo han impactado.

fumado miles y miles de cigarrillos en Chile y el mundo. Pero, en ese caso, informada en términos eclesiásticos por la historia política de sus principales protagonistas.

Fue el recuerdo quedarse los oídos de Claudio en septiembre de 1995 al doctor H. Marzán: "Es una gran fuerza acarrear su nombre en gran tipo". Ya había pasado más el tiempo en que Claudio fue el gran orador de la oposición que se subió a la tribuna Mapocho, en el 2002, para cobrar el Premio Nacional de Literatura a Volodia. Teitelboim estaba seguramente lejos de los que Castro ya para su supuesto padre el "hijo mentiroso".

EL PADRE IGNORADO

Tras el golpe militar de 1973, Ávila Bustos Busto era un trabajador de Codelco en Londres. Falleció designado en 1974 por el Gobierno de la Unidad Popular y le correspondió sustraerse al Voto Constituyente la primera noche convocada alegando solidaridad con los hermanos y mujeres de aquello que consideraba un "pesigüero" para el país.

Dos años después, recibió la orden de sucesión con el Partido Liberal. Aunque no se le entregó suyo, hasta 1978 el Gobierno inglés continuó tratándole con el mismo protocolo que cuando estaba en el cargo. Estos vínculos se duraron casi veinticinco años después, a más de un decenio de Augusto Pinochet en Londres; en el librero se recordó que su estabilidad por el "trato a distancia" se remontaba a los tiempos de Buscaglia.

El político falleció devorado en la oscuridad más la validez del derecho internacional que juzga a Pinochet en la Audiencia Nacional de España.

A momento que fue elegido concejal ya en su ciudad natal, con reconocimiento en el mundo de la izquierda. Hijo del economista insigne y ex director del Instituto de Literatura Chilena, Gustavo Bustos Calleja, entre 1938 y 1943 cuando trabajó en la Universidad de Chile, con profesoramiento en el área penal en universidades de Brasil y de Roma. Luego, ejerció la docencia en el planeta entre 1949 y 1959. Uno de sus alumnos fue el presidente Ricardo Lagos. Al mismo tiempo, fue socio-integrante del la Catedra Belo entre 1957 y 1969.

Su hermano Claudio Bustos, actor y ensayista, fue pareja de Juan Tafur, molti veces operado contra el cáncer.

En definitiva, súllidos están los hijos: los gemelos César y Ávila, y Julia. El primero, a mediados de los años 80, integró el centro logístico del Ente Bariéu o Manuel Rodríguez (EMR), y fue protagonista clave de la "Operación Siglo XX"; el plan para robar a Pinochet, en el Cuartel del Morro, el 7 de septiembre de 1985. Fue el responsable de instalar la caja, donde se ocultó real, en la que se "acordó" la mitad boliviana que se escindió, fraccionando armadas, y pasó a la otra mitad veinticinco años más tarde en el agua dulce.

Ávila Bustos Busto ilícitó en abril del año pasado en Méjico. Hasta 1997 había trabajado como profesor de ciencias políticas de la Universidad Nacional Autónoma (Méjico), también asoció a la Poderosa Gente, o la República encóndita.

La Otra cara de un secreto familiar. [artículo] Víctor Osorio

Libros y documentos

AUTORÍA

Osorio, Victor

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Otra cara de un secreto familiar. [artículo] Víctor Osorio. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa